

**L'AVENIR EST AUX PEUPLES QUI EMIGRENT.**

L'article suivant du Rév. P. Lacasse, O. M. I., toujours si sensé et si patriotique dans ses appels au bon peuple Canadien, mérite une attention sérieuse de la part de ceux qui sont appelés à diriger notre jeune nation.

L'immigration des Canadiens Français au Manitoba et aux Territoires du Nord-Ouest est-elle une bonne œuvre ?

Pour nous mettre en état de bien répondre à cette question, nous allons interroger notre histoire.

Que nous dit-elle ?

Elle nous apprend que la France, notre Mère-Patrie, a voulu fonder une nouvelle France il y a 300 ans sur les bords du St-Laurent. Elle nous fait connaître aussi que l'Angleterre a essayé en même temps d'établir une nouvelle Angleterre à l'est de la naissante colonie de sa rivale.

Laquelle des deux Puissances va l'emporter se demandait-on alors ? Que dira l'histoire dans 200 ans ?

Celle-ci a maintenant parlé et donne au monde entier l'enseignement suivant: Champlain, accompagné d'un bataillon de 3.000 colons, eût plus fait pour la gloire du nom français que le million de soldats qu'elle a fait tuer dans ce but.

Nos ancêtres, avec un peu plus de secours restaient maîtres du tertain; et ils n'étaient que 60,000. Quelle complète victoire l'histoire eut enrégistrée s'ils eussent été 600,000 !!

Mais la Mère-Patrie n'a pas compris son rôle. Elle en gémit amèrement aujourd'hui; il est trop tard.

Même courte vue en Orient.

Dupleix a été sur le point de fonder un grand empire aux Indes Orientales, disent les historiens et même tous les historiens anglais. Il a demandé du secours, un peu de secours seulement. Pendant ce temps-là, en France on jouait à la politique de culbute. Dupleix fut rappelé, disgracié et mourut dans une profonde misère; 155 millions d'Indiens furent placés en dehors de l'influence des dévoués missionnaires français.

La France a perdu alors ses colonies parce qu'elle n'a pas compris leur importance au point de vue de sa propre grandeur.

L'Angleterre a agi autrement. Quand les navigateurs eurent découvert l'Amérique, l'Océanie; elle a dit à ses enfants: